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СПЕЦВЫПУСК
для детей и подростков

ПОСИДИ, ПОДУМАЙ

Сначала был 
детский сад, те-

перь школа. Учиться в 
них – твоё право. В право-

вое поле нашего зако-
нодательства попадают 

твои отношения с учите-
лями, образовательные 
стандарты, по которым  

учишься, экзамены, 
которые сдаёшь... В эти 

дни обсуждается очень 
важный для нашей страны 
законопроект «Об образо-
вании», принять участие в 
обсуждении может и твоя 

семья.

В новом законе «Об обра-

зовании» будут прописаны 

нормы по всем уровням об-

разования от дошкольного 

до высшего и дополнитель-

ного. В нём есть статьи, ка-

сающиеся зарплаты учите-

лей, итоговой аттестации 

и порядка поступления в 

высшие учебные заведе-

ния. Поэтому очень важно, 

чтобы как можно больше 

людей ознакомились с этим 

документом, высказали 

свои предложения по до-

работке текста. Ведь когда 

закон будет принят, нам по 

нему придётся жить, и из-

менить что-то будет намно-

го сложнее. 

А вот адрес сайта, на кото-

ром обсуждается законопро-

ект: http://edu.сrowdexpert.

ru/. Зарегистрироваться 

на нём несложно.  Система 

предложит оставить некото-

рые данные о себе, а также 

обзавестись персональным 

паролем. После чего ты по-

лучишь возможность ком-

ментировать отдельные 

положения законопроекта, 

а также в отдельном раз-

деле сможешь ознакомить-

ся с «острыми вопросами» 

и «новеллами» законопроек-

та. Новеллы помогают срав-

нить текст действующего за-

кона и текст предложенного 

законопроекта.

Продлятся обсуждения до 

конца сентября. Так что не 

исключено, что этой темы ты 

коснёшься и в школе. 

Этот проект также важен 

и для общего представле-

ния об образовании в нашей 

стране. За сухими предложе-

ниями и юридическими фор-

мулировками внимательный 

читатель может найти очень 

любопытные и полезные мо-

менты, расширить свой кру-

гозор.  

Твоя «НЭ».

В новом законе «Об обра-

зовании» будут прописаны 

Любопыт-
нейший 
закон

ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА Сегодня, 13 августа, День 
физкультурника. Возможно, этот 

праздник сейчас не так популярен, 
а вот в 30-е годы двадцатого века он был 

важен. Тогда в нашей стране все старались жить 
согласно лозунгу: «В здоровом теле – здоровый дух».

Но и сейчас спортсмены – одни из самых известных людей в 

стране. Всё больше молодых людей всерьёз увлекаются каким-

нибудь видом спорта. Особенно это заметно летом, когда на ста-

дионах и дворовых площадках кипит настоящая жизнь – футбольный 

матч сменяется баскетбольным... Значит, дух здоров.

В моём городе самбо — один 
из самых любимых видов 
спорта у мальчишек. И это, 
наверное, неслучайно. Для 
занятий и тренировок созда-
на отличная материальная 
база. Имеется два спортив-
ных комплекса, тренажёрные 
залы, татами, соответствую-
щие требованиям спортивных 
федераций...

Наши спортсмены  в своих за-

лах принимают турниры област-

ного уровня и  нередко становятся 

призёрами и победителями об-

ластных, окружных, федеральных 

чемпионатов. Одним из самых 

перспективных спортсменов зна-

токи называют Александра Кали-

нина. Саша впервые ступил на та-

тами, когда ему было десять лет.

–Самбо – спорт для сильных. 

Мне всегда хотелось быть по-

хожим на знаменитого чемпиона 

мира Фёдора Емельяненко, кото-

рый тоже в десять лет начал за-

ниматься самбо, – рассказывает 

Саша о начале своей спортивной 

карьеры.

Юный cамбист с первых шагов 

понял, что побед, званий и титу-

лов не достигнуть без напряжён-

ного труда и усилий. Приходилось 

заниматься каждый день, трени-

роваться до седьмого пота.

–Среди сверстников Сашу от-

личает упорство, настойчивость и 

постоянное стремление быть пер-

вым, – отмечает черты характера 

своего талантливого ученика тре-

нер Юрий Фефелов.

И результаты не заставили себя 

ждать. Шаг за шагом, от боя к бою 

он учился побеждать в состяза-

ниях различного уровня, получал 

медали и кубки. При этом самбо 

не оставалось его единствен-

ной страстью. Также увлечённо и 

упорно он занимался смешанны-

ми единоборствами и армейским 

рукопашным боем, постигал ис-

кусство дзюдо и джиу-джитсу. 

В 2009 году он выполнил нор-

матив кандидата в мастера спор-

та. Тогда он понял, насколько пре-

красна победа, к которой идёшь, 

не жалея себя, через боль и слёзы. 

Саша получил серьёзную травму. 

Ему была сделана операция. Вос-

становление здоровья длилось не 

один месяц. Однако спорт научил 

его преодоле-

вать боль. Юный 

самбист не 

только не оста-

вил занятия, но 

и продолжал  

участвовать в соревнованиях. 

К сожалению, на всероссий-

ском турнире в Нижневартовске 

рана дала о себе знать. Врачи 

предлагали сняться с соревно-

ваний. Но Саша не согласился 

на это. Сила воли и вера в себя 

заставили его продолжать борь-

бу. Усилия увенчались огромной 

удачей: он завоевал бронзу. И это 

была настоящая победа со слеза-

ми на глазах.

–Сегодня можно с уверенно-

стью сказать, что Саша — спор-

тсмен высокого уровня, с хорошо 

развитыми волевыми качествами. 

Во время боя он спокоен и быстр. 

Поэтому и удача становится его 

постоянной спутницей, – расска-

зывает о любимом воспитаннике 

Юрий Фефелов.  

Сам Саша убеждён: чем выше 

цель – тем значимее и весомее ре-

И В САМБО 

ЕСТЬ КОЗЫРИ
зультат. Золото на региональном 

турнире в Тюмени далось нелегко. 

Он знал, что поединок будет не-

простой: сильные соперники, не-

родные стены. Спортивный азарт, 

постоянные тренировки, когда 

идёт тщательная отработка новых 

и повтор коронных приёмов, по-

могли ему.  Во время решающего 

боя он применил свой козырь — 

бросок в стойке с колена влево и 

после — болевые приемы на руки 

и ноги. Противник был повержен! 

Каждую победу Саша отмечает 

с друзьями, они тоже спортсмены, 

поэтому общие интересы помога-

ют им отлично понимать друг дру-

га. Вместе ребята  бурно и эмоци-

онально обсуждают, кто, как и кого 

победил на татами, думают, как 

исправить собственные промахи 

и неудачи, тренируются и вместе 

стремятся к новым высотам.

В спорте Александр силён, но 

в учёбе не дорабатывает, хотя 

как настоящий спортсмен посто-

янно  борется с самим собой, со 

своими недостатками. Соединить 

профессиональный спорт и за-

нятия в школе нелегко, но он по-

нимает, что необходимо. В этом 

году Саша перешёл в одиннад-

цатый класс, а после планирует с 

головой окунуться в спорт! Тренер 

Юрий Фефелов уверен, что Сашу 

ждёт большое будущее. Звание 

кандидата в мастера спорта он 

подтверждает уже в течение двух 

лет. У него есть шанс ворваться 

в спортивную элиту и побороться 

на международных татами. Леген-

дарный Фёдор Емельяненко тоже 

не сразу стал чемпионом мира! 

Екатерина ОНУЧИНА, 
16 лет.

г.Ирбит.

Саше и его тренеру не привыкать завоёвывать победные кубки. 
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МОИ УНИВЕРСИТЕТЫ

Многие наши авторы-абитуриенты в этом году  
для получения образования выбрали факультет жур-
налистики Уральского федерального университета. 
При поступлении туда нужно было предъявить ре-
зультаты Единого государственного экзамена по 
русскому языку и литературе, а также сдать твор-
ческий конкурс. В сумме, чтобы занять бюджетное 
место, нужно было набрать проходной балл 253. С 
творческим конкурсом все наши авторы справились 
на «ура». Набрали максимальные баллы или чуть-
чуть меньше. Но многим подкорректировал планы 
ЕГЭ, позволив поступить на факультет лишь на кон-
трактной основе или на заочную форму обучения. 

Мы поздравляем наших авторов, пополнивших 
ряды  студентов журфака. Это победитель конкурса 
«Абитуриент-2011» Александр Пономарёв, дипло-
манты Вячеслав Шмалёв и  Юлия Малыхина, которая 
до этого отучилась год в Российском государствен-
ном профессионально-педагогическом университе-
те. Студентами стали и любитель литературы, сдав-
ший ЕГЭ по этому предмету на сто баллов, Владимир 
Любимов,  активная участница нашего интернет-
сообщества из Соликамска Роза Мустафаева, уже 
проучившаяся два года в Гуманитарном университе-
те Валерия Ломакова, а также Ольга Лобанова, Вла-
димир Тонгочин из посёлка Моторный Тавдинского 
городского округа. Поздравляем! Не теряйтесь, а 
новые авторы, будущие абитуриенты, подтягивай-
тесь, не теряйте времени зря. «Новая Эра» — как 
раз то место, где можно отточить мастерство пера. 
Пиши нам письма, заходи знакомиться в редакцию. 
И помни, нам было б скучно друг без друга!

Твоя «НЭ». 

ПОПОЛНЕНИЕ ПРИШЛО
В вузах прошли зачисления. Авторы «Новой Эры» тоже попол-

нили ряды первокурсников. Кое-кто из ребят заглянул в редакцию 
рассказать, как прошло поступление, кто-то просто отзвонился, кому-

то позвонили мы сами... 

Поделиться впечатлениями от лета в редакцию зашли (слева направо) 
уже первокурсник журфака Вячеслав Шмалёв, второкурсница Ксения Дубинина 

и абитуриентка будущего года Александра Лаврушина.
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